



Caso práctico de proceso

Refugios comunitarios para animales en un terremoto de Pakistán

El terremoto de 2005 en Pakistán coincidió con la migración de retorno de los rebaños de ovejas y cabras de los pastizales, resultando en un gran número de muertes. La tasa de mortalidad fue incluso más alta en los sistemas de ganadería sedentaria, ya que murieron búfalos, ganado bovino y aves de corral al derrumbarse los refugios donde se encontraban. Las cabezas de ganado que sobrevivieron fueron muy valiosas para los supervivientes, ya que proporcionaron una fuente vital de leche para el invierno y retuvieron su valor. En respuesta a esta necesidad, The Brooke ofreció a pastoralistas refugios comunitarios en lugar de refugios individuales para los animales, ya que los recursos y el terreno para construir refugios eran limitados, y los refugios comunitarios permitirían proteger a los animales durante el invierno que se acercaba.

Se animó a las personas que vivían cerca del lugar escogido a que construyeran armazones de madera de suficiente tamaño para servir de refugio para el ganado de varias familias (hasta 30 animales). Se les proporcionó apoyo técnico, láminas de plástico, clavos y chapas onduladas para terminar de construir el refugio.

Las personas participantes fueron seleccionadas hablando con líderes del pueblo, y realizando un reconocimiento en zonas más remotas para encontrar a los más vulnerables y necesitados. Cuando las personas no eran capaces de construir un refugio en su grupo, entonces The Brooke les ofreció apoyo. Al principio, algunas personas se mostraron reacias a construir refugios comunitarios para animales, por miedo a la propagación de enfermedades, pero The Brooke suministró vacunas y atención sanitaria al ganado antes de juntar a los animales. Una ventaja adicional de este proyecto fue el reparto de las tareas de cuidado de los animales entre mujeres, actuando como medida de ahorro de mano de obra. Después de este proyecto, The Brooke procedió a proporcionar formación a las mujeres en atención sanitaria y cría de animales, y a continuación, a dar una formación formal a los trabajadores comunitarios de salud animal (TCSA) para mejorar el bienestar y la salud de los animales a largo plazo.

Fuente: Julia Macro, comunicación personal, 2008.

Los casos prácticos de LEGS demuestran las buenas prácticas en las respuestas a emergencias centradas en el ganado. Cubren las seis áreas de intervención técnica, los ocho Principios de LEGS y los contextos más amplios tratados en la tercera edición del Manual de LEGS. Los **casos prácticos de proceso** ilustran la aplicación de la orientación de LEGS, mientras que los **casos prácticos de impacto** reflexionan sobre los resultados de las intervenciones de LEGS.

- ▶ Puede acceder a todos los casos prácticos de LEGS en livestock-emergency.net/resources/case-studies
- ▶ Para más información, vea el Manual de las Normas y directrices para intervenciones ganaderas en emergencias en livestock-emergency.net

